



Compte rendu de la réunion du 26 octobre 2024

Marylène salue les membres de l'association et présente une nouvelle adhérente Fabienne qui nous a rejoint. L'assemblée lui souhaite la bienvenue.

Elle a quelques petits messages à faire passer. Pour l'exposition cela va bien il y a suffisamment de monde.

Pour le stand floraison des adhérents elle lance un appel pour qu'ils apportent des orchidées fleuries autres que des *Phalaenopsis* afin de se démarquer un peu des exposants. Les *Phalaenopsis* seront bien entendu aussi les bienvenus.

Vous pourrez déposer vos plantes le jeudi 7/11 jusqu'à 17h ou le vendredi 8/11 jusqu'à 12h. Evelyne va adresser un mail aux adhérents.

Les plantes seront regroupées au stand d'Orchidée 91 et personne ne pourra y toucher.

Marylène indique également que nous aurons besoin de gâteaux fait maison pour l'espace détente-bar. Elle fait donc appel aux pâtisseries pour confectionner de bons gâteaux ou des crêpes que nous pourrions vendre. Sabine étant la responsable de l'espace détente, vous pouvez vous inscrire auprès d'elle pour lui indiquer si vous faites un gâteau et pour quel jour.

D'autre part, nous sommes affiliés à la F.F.O qui produit un magazine de qualité l'Orchidophile. Il y a quelquefois des articles un peu techniques, compliqués et difficiles à comprendre, mais il y en a d'autres qui sont très accessibles.

La F.F.O souhaite donc réaliser plus d'articles de ce type et fait appel aux nombreux talents cachés et de savoir-faire qui sont au sein des associations. Plusieurs personnes d'Orchidée 91 ont d'ailleurs fait récemment des interventions très intéressantes et abordables pour tout le monde. Nous avons donc des intervenants qui connaissent bien les orchidées et ont également de belles plumes. Il serait donc possible en se mettant à plusieurs de réaliser un bel article. Si vous souhaitez participer à la création d'un article, venez en discuter avec elle.

Nadège indique qu'il n'y a pas de repotage aujourd'hui car il est préférable de garder des plantes à repoter pour faire des démonstrations lors de l'exposition car cela attire toujours des visiteurs.

Marylène donne ensuite la parole à Marina qui va nous parler de la culture avec de l'Hygrolon.

Marina se présente et indique qu'elle est à l'association depuis de nombreuses années, elle va nous parler de son expérience avec l'Hygrolon et elle a apporté plusieurs plantes qui sont cultivées avec ce support.

Elle indique qu'elle a sauvé par cette culture plusieurs plantes qui végétaient.

L'hygrolon est un tissu imputrescible qui se compose de 3 couches. 2 fibres extérieures et une fibre intérieure qui est en nylon très aérée qui permet en fait aux racines d'absorber l'eau et de pouvoir respirer sans qu'il y ait de pourrissement.

Ce tissu agit comme une mèche en répartissant l'eau de façon homogène sur toute sa surface. Le PH est neutre.

Marina fait passer un morceau de cette fibre parmi les adhérents. C'est une fibre très épaisse qui a des capacités d'absorption de 285%.

Marina l'emploie pour toutes les orchidées qui ont des racines fines, mais elle va faire des essais avec des plantes à racines un peu plus épaisses. Pour le moment elle a expérimenté cette culture sur des *Masdevallia*, *Pleurothallis*, *Restrepia* et des orchidées sur plaques.

L'année dernière elle a acheté un *Epidendrum porpax* sur plaque de liège à la bourse des plantes. Jusqu'à présent ayant eu des expériences malheureuses avec les plantes sur plaque elle a décidé de tester la culture avec de l'hygrolon. Elle a commencé par tremper la plante dans un récipient d'eau pour décoller les racines pour pouvoir faire le montage ensuite. Ce montage lui a posé pas mal de soucis car cette plante avait une énorme barbiche qui sortait. Ayant réussi à décoller les racines et en prenant cette fibre absorbante elle a réussi à l'envelopper tout en gardant son support avec une prise d'eau constante en dessous, ce qui fait que la plante a pu absorber l'eau continuellement sans qu'elle ait des racines abimées.

Marina va ensuite nous indiquer quel matériel il faut utiliser pour faire un montage et les étapes à suivre pour la culture en hygrolon.

Elle nous fera également découvrir dans un diaporama les plantes qu'elles cultivent de cette façon.



L'assemblée la remercie pour sa conférence et ses explications très intéressantes.

Vous retrouverez l'intégralité de cet exposé sur le site à la rubrique « Nouvelles du mois ».

La réunion se termine par le goûter avec le gâteau réalisé par Josiane et ceux apportés par l'association ainsi que le tirage de la tombola.

➤ Espace floraison des adhérents

- ✚ **Denise**
Zygopetalum
- ✚ **Daniel**
Coelogyne tomentosa
- ✚ **Marina**
Ondontoglossum Banfieldara "Mystic Maze"
- ✚ **Nadège**
Paphiopedilum
- ✚ **Claude**
Masdevallia coccinea



➤ **Plantes de la Tombola**

Paphiopedilum – *Encyclia* – *Stenoglottis* –
Maxillaria wolf – *Sigmatostalix radicans* –
Ceratostylis retisquana – *Maxillaria Schunkeana*
– *Phalaenopsis* – *Coelogyne*
provenant des Orchidées du Val d'Yerres.



Memento Réunions salle MNG 2024

- ✚ Exposition Orchidées & Co du 8 au 10 novembre 2024
- ✚ Samedi 30 novembre – Retours sur l'exposition Orchidées & Co
- ✚ Samedi 14 décembre – Bourse d'échanges & ateliers : repotage – boutique au **Mille-Club**

➤ **Rubrique Agenda sur le site : Autres manifestations**

- **Exposition Internationale d'Orchidées par Orchidée 76**
du 31 octobre au 3 novembre 2024
Château de Vascoeuil
27 VASCOEUIL
- **Exposition Orchidées & Co par Orchidée 91 du 8 au 10 novembre 2024**
Espace Daniel Salvi
91610 BALLANCOURT-SUR-ESSONNE
- **Exposition Internationale d'Orchidées par Association des orchidophiles de Bretagne**
du 23 au 24 novembre 2024
Espace Salvador Allende
29 PLUGUFFAN
- **Exposition Internationale d'Orchidées par SFO Poitou-Charentes-Vendée**
du 30 novembre au 1er décembre 2024
Antilles de Jonzac
17 JONZAC

Evelyne DUFRESNE